

INTRODUCCIÓN

Cuando las personas llegan a la adultez de sus vidas, una serie de cambios físicos, sociales y emocionales se producen en ellos. El desgaste natural de los años empieza a actuar sobre su cuerpo y sus sentimientos.

Llegar a la tercera edad puede verse afectada por el abandono o el resquebrajamiento de la comunicación familiar. Los lazos afectivos pueden romperse cortando toda interacción con los miembros de la familia, y los sentimientos del adulto mayor llegan a verse vulnerados.

Todas estas circunstancias pueden llevarlos a una profunda depresión, y en consecuencia ver afectada su salud. Empiezan a comportarse como niños, a sentirse incomprensidos, volverse intolerantes a los ruidos, a ciertas comidas, etc. y eso, de una u otra forma termina por aislarlos.

En muchos casos los ancianos lastimosamente viven solos, pues la llegada de los años trajo consigo enfermedades y malestares; debido a que los familiares se encuentran lejos de ellos o porque a lo largo de su vida nuestros adultos mayores no lograron conformar una familia propia, se encuentran en situaciones de riesgo, viviendo en precarias condiciones, malnutridos, desatendidos y como última opción y en muchos casos como una esperanza de vida deciden institucionalizarse en una casa hogar.

En este caso se evidencia que el Centro de Acogida “Santa Ana” de Caraparí es la única institución de ese Municipio que alberga a adultos mayores, poniendo a la disposición de nuestros abuelos un equipo multidisciplinario que estará al cuidado de los mismos.

Los adultos mayores que están institucionalizados en una gran mayoría no tienen familia propia y que gracias a algún vecino que comunicó su estado crítico a las autoridades o al equipo del SEDEGES de Caraparí que hacen un seguimiento a nuestros abuelos, estos ancianos hoy cuentan con un techo seguro donde pueden llevar días mejores.

Pero estar en un ambiente distinto al lugar donde crecieron y vivieron toda su vida también trae consecuencias y la mayoría son secuelas psicológicas, pues estar solos, en medio de gente nueva, causa en ellos estados afectivos como la soledad, el miedo a lo desconocido, mucha tristeza por esperar alguna visita y ver que queda en ilusiones, el sentimiento de inutilidad muchas veces es la compañía de los ancianos.

De lo anteriormente descrito surge el objetivo de la presente investigación: **determinar los estados afectivos que presentan los adultos mayores entre 65 y 100 años del Centro de Acogida “Santa Ana” perteneciente al Municipio de Caraparí.**

El trabajo se estructura por capítulos, con un aparte introductoria, en la cual se contempla el propósito de la investigación, para posteriormente describir los capítulos.

El **Primer Capítulo** contempla el planteamiento del problema y justificación por lo que se elegido este tema de investigación.

El **Segundo Capítulo** hace referencia a los objetivos y las hipótesis con las cuales se trabajó en la investigación.

El **Tercer Capítulo** hace referencia al marco teórico con el cual se sustentó dicha investigación, se tomó los aspectos más importantes, los cuales ayudaran a comprender a cabalidad el trabajo que se realizó.

El **Cuarto Capítulo** describe como se desarrolló el trabajo de investigación, es decir la metodología planteada, el tipo de investigación que se utilizó, la muestra seleccionada, los métodos y las técnicas seleccionadas para cumplir con los objetivos.

En el **Quinto Capítulo** se hizo mención a la interpretación de los resultados de cada uno de los casos, mediante los diferentes instrumentos seleccionados y utilizados.

Por último, en el **Sexto Capítulo** se presentan las conclusiones y recomendaciones a las que se ha llegado en el presente trabajo de investigación.